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Pinares-Trocadero: el parque 
que dará un nuevo rostro a la 
costanera norte de Antofagasta 
OBRAS. El futuro espacio público ya recibe los elogios de visitantes mientras aún 
continúan los trabajos finales de la obra. Se estima que su inauguración podría 
concretarse a inicios de 2025. 

Sebastián Macías Sajay 
cronicaSmercurioantofagasta.cl 

asi dos kilómetros de 

construcción abarcan las 

obras del borde costero 

entre los Pinares y Playa Troca- 
dero en el sector norte, en el 

proyecto desarrollado por el 
Ministerio de Obras Públicas. El 

paseo costero, a pesar de que 
aún no tiene fecha de entrega 
definida, ya está siendo recorri- 

da por el público general. 
Según información publi- 

cada por el MOP, la inversión 
realizada en el proyecto de 
“Mejoramiento Borde Costero 
de Antofagasta” superan los 14 

mil millones de pesos, con un 
financiamiento compartido 
entreel MOP con70% y el Fon- 
do Nacional de Desarrollo Re- 

gional (FNDR) del Gobierno Re- 

gional (Gore) que es aprobado 
por el Consejo Regional (CO- 
RE) con el 30% restante. 

“Años atrás, cuando yo vi- 
nea Antofagasta, no había na- 
da de esto”, relata Gloria, 
oriunda de Temuco, quien pa- 
seaba juntoa su marido porel 
mirador instalado en el sector. 

“Ha cambiado mucho, está 

'muy lindo y eso que aún falta 
quearreglen”, agregó. 

Este mirador hacia el mar 

fue instalado junto a las pozas 
naturales entre los roqueríos 
delacosta, lugar donde se pue- 
de bajar por las rampas y esca- 
lerasque recorren el litoral del 

espacio. La playa además 
cuenta con reposeras de pie- 
dra, las cuales son el único ele- 

mento de todo el recorrido que 
presenta un tipo de vandalis- 
mo, en forma de rayados. 

INFRAESTRUCTURA 
El aún no inaugurado recorri- 
do, cuenta con canchas depor- 
tivas, ciclovías, diversos juegos 
infantiles, máquinas para ejer- 
cicio, diversos asientos con 
sombra, áreas verdes, estacio- 
namientos, y unas amplias 
áreas verdes por el borde cos- 
tero. Adicionalmente, contará 
con rutas superiores e inferio- 
res, más cercanas allitoral. 

Para Humberto, marido de 
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7 
TRABAJADORES AFINAN LOS DETALLES FINALES PARA LA FUTURA ENTREGA DE LAS OBRAS. 

Gloria eigualmente oriundo de 
Temuco, la ciudad ha cambia- 
do mucho desde que estuvie- 
ron por última vez hace 10 
años y encuentra este lugar co- 
mo una grata sorpresa. “Ojalá 
esto dure por algunos años por 
lo menos. Está muy bonito, da 
gusto pasar por acá”. 

Entanto, José González, ve- 
cino del sector, manifestó su 
preocupación por el manteni- 
miento y cuidado del parque. 
“Lagente debe entender que es- 
to.es unbeneficio para todos”. 

González reconoce que le 
encantan los animales, pero 
que los dueños delas mascotas 
usualmente dejan las heces de 
susmascotas sin recoger, porlo 
quereclama una falta de cultu- 
ra para cuidar los espacios pú- 
blicos. 

Aún hay trabajadores a la 
vista, no hay maquinaria pesa- 
da presente, pero sí se puede 
ver personal haciendo cuida- 
dos y tareas, por lo que Gonza- 
lezmanifiesta que por respeto 
a quienes laboran en el lugar, 
no ha hecho el recorrido com- 
pleto más allá del mirador. 

Elvecino, a pesar de todo, 

  

EL PARQUE SE EXTIENDE POR CASI DOS KILÓMETROS DE BORDE COSTERO. 

se mantiene optimista sobre 
que una vez completada la 
obra, la gente lo va a cuidar, ci- 
tando el estado del parque al 
costado sur de la playa Troca- 
dero. “Tengola certeza queese 
parque lo ha cuidado la gente, 
noloha dañado, a pesar de que 
no tiene tantos años, pero se 
mantiene bien”, agregó. “Ahí 
enel Trocadero, en esa orilla 
donde era pura mugre, hoy hay 
árboles verdes a la orilla del 
mar. Si usted se puede imagi- 
nar, estaárea verde acá. Uno lo 

insta a venir, solo para respirar 

un aire más puro, sumado al ai- 
re del mar, para mí esto lo en- 
cuentro genial. ¿Podremosman- 
tenerlo? Megustaría verlo, pero 
ojalá lo logremos”, concluyó. 

Deacuerdoal MOP, aún fal 

tareunirsecon lasautoridades 

municipales para poner fecha 
de entrega acordada de las 
obras. Sin embargo, se estima 
que su entrega definitiva po- 
dría concretarse durante el pri- 
mertrimestre de 2025, posible- 
mente en enero. os   

KATHERINE LÓPEZ. 

  

DAGOBERTO TILLERÍA. 

López y Tillería compiten 
para liderar UDI regional 

PoLíTICA. Partido elegirá a su nueva 
directiva el 21 de diciembre. 

1 próximo sábado 21 de 
E diciembre se realizarán 

elecciones internas en la 
UDI, proceso en el cual se ele- 
girá lanueva directiva regional, 
actualmente liderada por el 
exintendente Pablo Toloza. 

Enla Región de Antofagas- 
tadossonlasllistas quecompe- 
tirán. Lalista 1 liderada por el 
consejero regional Dagoberto 
Tillería y la lista 2 encabezada 
porlaexgobernadora de Anto- 
fagasta Katherine López. 

  

MOTIVACIÓN 
Respecto de las razones para 
postular por el cargo de presi- 
dente regional, Tillería indicó 
quesu motivación principal es 
que como partido en la región, 
“volvamos a tener esa fuerza 
quenos posicionó como espe- 
ranza de mucha gente, lo quese 

vio reflejado en su momento 
con parlamentarios, alcaldes, 
concejales y consejerosregiona- 
les. Tenemos mucho más que 
entregarcomo partido, porque 
durante muchos años la UDIha 
estado ausente a nivel regional 
debido ala falta de liderazgos y 
diferencias”, declaró el core. 

Por su parte, López t: 
bién se refirió a su motivación 
para liderar la UDI en Antofa- 
gasta. “Creo que es momento 
de dar un nuevo rumbo a la 
UDI en Antofagasta, corrigien- 
doaños defalta de dirección y 
reconectandocon muestrasba- 
ses en todas las comunas, des- 
de Calama hasta Tocopilla. Mi 
compromiso es construir un 
partido unido, sin divisiones, 
con un enfoque transversal y 
de futuro”, indicó la exgober- 
nadora. as 

  

15 días cumple “toma liderada por 
estudiantes en la U. Antofagasta 

e Han pasado 15 días desde 
que los estudiantes de la Uni- 
versidad de Antofagasta toma- 
ronlasinstalaciones en protes- 
ta por la desvinculación de 
más de 223 profesores de la 
planta no regular. 

En declaracionesa SoyAn- 
tofagasta.cl la presidenta de la 
Federación de Estudiantes, Ja- 
viera Osven, confirmó quela to- 
ma continúa de manera indefi- 
nida y que trabajan en unares- 
puesta formal ala universidad. 

“Esperamos terminar la 
contrarespuesta. Hay varias 
dudas entorno a la desvincula- 
ciones. En su momento, se 

mencionó que estos docentes 
serían recontratados bajo una 
nueva estructura, pero las con- 
diciones cambiarían: tendrían 
unsalario más bajo y menores 
garantíaslaborales. Algunos de 

los profesores que fueron con- 
siderados para ser recontrata- 
dos han rechazado la oferta”. 

Además, la presidenta dela 
federación recalcó quela toma 
seguirá de manera indefinida 
hasta recibir una respuestaclara. 

Entre los puntos que más 
preocupan a los estudiantes, 
Osven mencionó las contradic- 
ciones que han surgido respec- 
10 alasrazones dela desvincu- 
lación de los profesores. 

“Al principio, el rector ase- 
guró que la decisión sobre la 
planta regular no formaba par- 
te delas medidas de austeridad 
de la universidad, pero hoy, 
gran parte de la comunidad 
universitaria señala que esta 
decisión es parte de esas medi- 
das. Estogenera confusión tan- 
to en los estudiantes como en 

los docentes”, concluyó. 03 
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